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Mesdames et Messieurs les adhérents, chers amis, 

 
J’ai le plaisir de vous accueillir en ce mardi 14 mai 2024 à Héry et je remercie Mr Jacques ARCHINARD, 
maire d’Héry sur Alby de nous accueillir pour la tenue de notre assemblée générale ordinaire. 
Je suis très heureuse de vous présenter mon rapport moral. 

 

 Alpysia – Bilan de la première année 
 

En 2023, dans le contexte de la fusion des deux associations départementales ADIMC 74 et ADIMCP38 
et du fait du changement de terminologie, de l’Infirmité Motrice Cérébrale vers la Paralysie Cérébrale,      
il était indispensable de changer le nom de l’association. 
Aux côtés de l’agence de communication Névé Spaaark des administrateurs, des salariés, des personnes 
accompagnées ont été impliqués dans ce processus de création de la nouvelle identité : Alpysia, Alliance 
Paralysie Cérébrale de l’Arc Alpin. 
Ce nouveau nom plus clair et son logo coloré et joyeux nous ont paru davantage en adéquation avec 
l’identité de notre Association et son projet associatif 2023- 2026. 
 
Dans le même temps nous avons réalisé un travail de communication important : refonte du site internet, 
création de supports (kakémonos, flammes…) photos, films ayant un impact fort sur la visibilité de notre 
Association. La signalétique des établissements reste à réaliser. 
 
Forte de son nouveau territoire, Alpysia  a d’ores et déjà obtenu de mener le projet d’aide à la périnatalité 
et à la parentalité des personnes en situation de handicap CAP’ PARENTS sur l’ensemble de l’Arc Alpin. 
 

 Glisse en cœur 
 
La candidature d’Alpysia a été choisie par le Fond de Dotation pour l’Enfance pour la 15ème édition de 
Glisse en cœur organisé par l’Office de Tourisme du Grand Bornand. 
Ce fût une aventure remarquable, qui a permis à des personnes accompagnées, des familles, des 
administrateurs, des professionnels, de vivre un événement exceptionnel porté par un élan de générosité 
et de partage : dîner caritatif organisé par sept chefs étoilés, 24h de ski pour 162 équipes dont 4 équipes 
Alpysia. 
Les 4 497 donateurs, individuels et entreprises, ont récolté 559 000€ dont 335 400€ pour le financement 
partiel de la reconstruction du gymnase de Guillaume Belluard. 
 
Un grand merci à tous, skieurs, bénévoles, partenaires, donateurs, pour cette mobilisation formidable ! 

 
 

 Locaux – travaux – EGB – ESAT – FH 
 
L’ensemble des établissements construits il y a plus de 50 ans sont vétustes et inadaptés aux besoins 
des personnes accompagnées. Le Conseil d’Administration a pris la décision de les reconstruire.                   
Cette initiative représente bien plus qu’une simple modernisation de bâtiments, il s’agit d’un engagement 
profond afin de garantir le bien-être de chacun. 
Nous avons vivement apprécié la collaboration de l’État (ARS Auvergne-Rhône-Alpes) et des collectivités 
territoriales (Département de la Haute-Savoie, Ville d’Annecy, Région Auvergne-Rhône-Alpes) qui nous 
ont soutenus et aidés à trouver des solutions adaptées après plusieurs années de recherches 
infructueuses. Nous sommes fiers des projets de nouvelles installations qui répondent au mieux aux 
normes de sécurité et de confort. Actuellement, nous sommes en phase de réalisation avec les 
professionnels du secteur de la construction qui nous accompagnent avec bienveillance. 
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 Etablissements et services Guillaume Belluard : déconstruction et reconstruction en site occupé 
depuis avril 2024. Livraison prévue en 2026 ; 

 ESAT à la zone des Glaines à Cran-Gevrier : dépôt du permis de construire. Début des travaux 
septembre 2024. Livraison prévue en 2025 ; 

 Foyer d’hébergement : Programmé sur le site du 106, après déménagement de l’ESAT et 
obtention du permis de construire. 
 

Nous sommes impatients de partager les fruits de ces efforts avec l’ensemble des personnes 
accompagnées et les salariés, conscients des difficultés que ces travaux et changements 
d’environnement peuvent générer. 
 
 

 Dynamique départementale (Colloque, Forum, Collectif handicap 74) 
 

Nous remercions le Département de la Haute-Savoie élus et leurs collaborateurs ainsi que toutes les 
associations concernées pour avoir mis en avant la question du handicap avec tant de dynamisme 
pendant toute l’année. 
La culture de notre département en faveur du handicap mobilise les services et tous les acteurs dans un 
élan fort et renforce notre engagement. 
 
Nous sommes fiers qu’Alpysia soit actif dans cette démarche reconnaissant l’importance de prendre en 
compte les besoins des personnes en situation de handicap ; nous contribuons tous à créer un 
environnement plus inclusif et respectueux pour chacun. 
 

 Colloque sur la pair-aidance et l’autodétermination le 15 mars 2024 
A l’initiative du bureau du CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l’Autonomie) 
dont Alpysia est membre. 
Ce colloque a permis de redéterminer la pair-aidance et l’autodétermination par l’intervention de 
deux consultantes-conférencières Hélène GEURTS et Julia BOIVIN. Les expérimentations de 
terrain ont été partagées lors des tables rondes. 

 
 Forum départemental du handicap le 11 avril 2024 

Organisé par la MDPH (Maison départementale des Personnes Handicapées) de la Haute-
Savoie qui a mobilisé tous ses salariés, les partenaires et l’ensemble des acteurs concernés.  
500 personnes se sont déplacées pour cette première, signe d’un réel besoin d’échanges, de 
partage et de rencontres. 

 
 Collectif handicap 74 

Le comité des associations prend un nouvel élan en se restructurant et en réécrivant une nouvelle 
charte et un nouveau règlement de fonctionnement. C’est la réponse politique attendue où 
l’ensemble des associations souhaite redevenir l’interlocuteur politique privilégié des instances. 

 
Continuons à travailler ensemble pour faire avancer notre importante mission. 

 

 Partenariats 
 
Les partenariats ont une importance capitale pour Alpysia. Ils permettent des échanges de bonnes 

pratiques, d’amplifier nos voix de manière plus forte et plus efficace, d’élargir la portée de convictions en 

agissant sur un public plus large, de renforcer notre capacité à relever des défis (ex l’Office de Tourisme 

du Grand Bornand pour Glisse en cœur). 

De nombreuses conventions ont été signées (groupements mutualistes de l’Isère (Oxance et MFI-SSAM) 

ou renouvelées (associations sportives et culturelles). 

En collaborant avec ces acteurs, nous améliorons la qualité de vie des personnes que nous soutenons. 
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Paralysie Cérébrale France 

Elaboration de fiches de fonction associatives par le groupe des présidents 

Visite de l’EREA (Etablissement d’Enseignement Régional d’Enseignement Adapté) Toulouse Lautrec 

Congrès à Angers les 4 et 5 avril 2024 avec pour thématique La communication alternative améliorée (ou 

augmentée). 

Je vous laisserai prendre connaissance du rapport écrit réalisé par Jacky Vagnoni, Président de Paralysie 

Cérébrale France, synthétisant les travaux réalisés par la Fédération. 

 Vie des commissions 
 
Vous trouverez le détail du travail des commissions à la suite de mon rapport :  
Antenne territoriale iséroise ; Commission communication et recherche de fonds ; Commission sport et 

culture, Commission éthique ; Commission vie associative, vacances, répit et loisirs ; Commission 

Ressources Humaines ; Commission finances et patrimoine. 

 Remerciements 
 
Je remercie l’ensemble des administrateurs pour leur assiduité et leur investissement au sein du Conseil 

d’Administration et du Bureau. 

Je remercie vivement tous les bénévoles qui se mobilisent tout au long de l’année pour faire vivre les 

commissions et qui sont actifs dans l’organisation de multiples événements. Plus de 2629 heures de 

bénévolat ont été comptabilisées en 2023. Rejoignez-nous, nous vous espérons plus nombreux encore 

à l’avenir. 

Je remercie les adhérents et donateurs qui ont soutenu notre Association, notamment ceux qui ont 

contribué au succès de Glisse en cœur. 

Je remercie François Revol, Directeur Général, les équipes de direction, les cadres du siège et des 

établissements et services et l’ensemble du personnel pour leur professionnalisme, leur dévouement, leur 

engagement et la réactivité dont ils font preuve au quotidien, malgré les difficultés de recrutement qui 

persistent année après année. 

Je tiens tout particulièrement à remercier très sincèrement l’ensemble de nos partenaires institutionnels : 

le Conseil Départemental de la Haute-Savoie, l’ARS, l’Education Nationale et les partenaires privés pour 

leur écoute et leur soutien. 

Je remercie l’ensemble des partenaires associatifs avec lesquels nous tissons régulièrement des liens 

privilégiés et qui enchantent le quotidien des personnes en situation de handicap. 

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers toutes les familles qui nous font confiance dans 

l’accompagnement de leur proche au quotidien au sein de notre association. Nous faisons notre possible 

pour mener à bien notre mission malgré un contexte qui reste difficile et sur lequel nous essayons d’agir, 

conscients du chemin à parcourir pour répondre pleinement à vos attentes légitimes. 

Je vous remercie tous chaleureusement d’être venus à notre assemblée générale. 
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Je vous invite à lire l’intégralité du document de l’Assemblée générale et donne la parole à Mr François 

Revol pour le rapport d’activités. 

 

Merci pour votre écoute… 

Joëlle PETIT-ROULET 

Présidente 

 


